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十二五，哪些税会增加？哪些税会减

少？房产税改革又究竟何去何从？个税该

怎么征收为宜？昨日，财政部财政科学研

究所所长贾康纵论十二五中国税制改革方

向，并对当下备受关注的有关税制进行一

一回应。

房产税改革绝对不会“昙花一现”

贾康认为，重庆等地推出房产税试点

是合乎逻辑的，房产税改革也绝对不会“昙

花一现”。因为一方面，房产税改革可培养

地方财源支柱，优化地方政府行为模式体

制改革，同时促进我国房地产行业健康发

展，使房地产业少泡沫、更平稳，让肆无忌

惮的炒作得到收敛。 另一方面，可强化现

在迫切需要进行的收入再分配调整，落实

并推进收入分配机制改革。

“房产税不宜在一线城市全面铺开，所

以要鼓励先行先试的勇气”，贾康分析，征

收房产税只能在高端，低收入者家庭自然

跟税负无关，但也不应该覆盖中等收入阶

层。“政府可以考虑所有家庭第一套房明确

不征收房产税。”

简单提高个税起征点并不“给力”

贾康认为，单纯提高个税起征点，将无

济于事，并不能完全解决问题。

他分析，按照现在工资薪金2000元的

起征点，70%的工薪收入阶层已经不纳税，

中国所有的农村区域也不纳税，提高起征

点这些真正需要得到扶助的人，没有获益；

而剩下只有30%仍然交税的人，提高起征

点后真正降低的税负，每人每月只有几或

十几块钱，但那些高端收入的，可能年薪是

千万元计，提高起征点后减少的税更多。

他表示，个税走向综合制的过程中，应

该引入家庭赡养系数，掌握各个家庭具体

的收入信息，合理实施调控，所以应该加快

信息系统的建设。因此如果在综合的框架

上，再加上家庭赡养系数，个人所得税的合

理性就会明显提升。

安徽呈现“热气腾腾”的发展景象

“我是来自德国一家企业的负责人，请

问中国有关碳排放是按照什么标准纳税？”

“我来自香港一家新能源企业，请问内地有

关财税政策有哪些？”……面对现场众多企

业家的竞相提问，贾康颇有感触：安徽不愧

是一片投资热土，到处都呈现一派“热气腾

腾”的发展景象。

在回答提问时，贾康表示，“十二五”期

间将积极地推进税制改革，将进一步按照

减税、低税率原则，优化税负、调整经济社

会生活。在优化中小企业税收优惠方面，

对那些鼓励出口的企业，将做出积极安

排。在税制改革推出的配套事项上，把握

宏观税负不变原则，相应地调整法人所得

税。鼓励企业更好地发挥市场主体作用，

促使那些能够在节能减排、创新方面确实

做出实质性安排的企业扩大市场份额。

海内外专家合肥论剑“十二五”

安徽不愧是一片投资热土
十二五，中国经济的大轮会驶向何方？近期热议的房产税改革会

不会只是“昙花一现”？英国人眼中的中国十二五会呈现出怎样的姿

态？昨日，来自海内外的财政部财政科学研究所所长贾康、英国火花创

投公司亚洲总裁卢晓生在合肥论剑“十二五”，专家们以独到的见解、犀

利的观点和开阔的视野，进行有关“十二五”的思想碰撞。记者宛月琴

财政部财政科学研究所所长贾康：

房产税改革绝对不会“昙花一现”
科大校友、英国火花创投公
司亚洲总裁卢晓生：

英国人
看好安徽

英国人眼中的中国“十二五”会呈现

怎样的姿态？科大校友、英国火花创投

公司亚洲总裁卢晓生用国际化视角进行

了阐述。卢晓生认为，相对西方而言，中

国更应该用中医的系统性方法来谋划和

解决当前发展的难题。

如何用中医来“把脉”十二五？卢晓

生认为至少需要搭建四个“支撑点”。那

就是要依靠科技创新，提高产品附加值；

其次要进行劳动力的分配，改变收入分

配不平均的现状；第三就要培养真正的

高素质人才；最后一个支撑是不断增强

海外对中国深层次的了解。

卢晓生介绍，安徽也是西方人眼中

一颗冉冉升起的新星。他曾看到英国老

牌的《金融时报》刊发专栏文章，还刊发

了合肥高铁建设的大幅图片，文中对合

肥、对安徽当下发展的形势充分肯定。
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